



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

**COMPARECENCIA ANTE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DEL
PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, A SU
LLEGADA AL CONSEJO EUROPEO**

Bruselas, 26 de junio de 2025

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Impasibles al desaliento. ¿Cómo estáis? Bueno, bien.

Os dije ayer que si hacíamos doorstep o no, pero bueno, luego pues la actualidad es la que es.

En primer lugar, trasladar que creo que esta es una semana muy importante para España y también para para la Unión Europea.

Venimos de una cumbre de la OTAN en La Haya. Vamos a celebrar dos días de Consejo Europeo, o al menos un día muy largo del Consejo Europeo, donde vamos a tocar temas muy importantes.

Y, finalmente, a partir del próximo domingo empieza una cumbre en Sevilla de Financiación al Desarrollo y, por tanto, un mensaje claro de compromiso, al menos de España y de muchos otros países, con el orden multilateral y con la financiación al desarrollo de aquellos países que necesitan recursos para hacer frente a sus desafíos, como el cambio climático o la lucha contra la desigualdad.

Pero antes de hacer un breve repaso de ello y a la espera, lógicamente, luego de la rueda de prensa después del Consejo, sí quisiera recordar y honrar la memoria de las cinco mujeres y del niño que han sido asesinados en estas últimas 48 horas producto de la violencia machista y de una violencia estructural que desgraciadamente sufre nuestra sociedad y cuyo desgarró con los familiares de las víctimas y con las víctimas, que el conjunto de la sociedad española, estoy convencido, que la mayoría de la sociedad española comparte.

Vivimos una emergencia nacional, así tenemos que actuar contra la violencia de género, sobre todo ahora, como nos alertan los especialistas, cuando empieza el verano y, por tanto, quisiera expresar todo el compromiso del Gobierno de España y del conjunto de la sociedad española para erradicar esta lacra estructural que tenemos que extirpar, que es la violencia machista.

Dicho esto, sobre la cumbre de la OTAN, como dije ayer en la rueda de prensa, manifestar la satisfacción del Gobierno de España. Porque hemos logrado un acuerdo, una declaración, que fue difícil, pero que logra un equilibrio entre nuestro compromiso como Estado miembro de la OTAN con las capacidades y, por tanto, con la seguridad de la Alianza Atlántica y también nuestro compromiso con la fortaleza del Estado del bienestar y, por tanto, con la cohesión social de España.



Y esto creo que es importante, porque la disuasión también es cohesión social, no es solamente gastar más en defensa, es gastar en defensa, gastar mejor en defensa, gastar conjuntamente en defensa y seguir apostando por un modelo social que fortalezca nuestro Estado del bienestar.

Y, por tanto, tengo que manifestar nuestra, lógicamente, nuestro agradecimiento, el resultado positivo que damos a esta Cumbre de la OTAN y, desde luego, el compromiso del Gobierno de España con cumplir con lo acordado en esa declaración y, por tanto, con las capacidades que se exijan por parte de la OTAN, en este caso a España.

En segundo lugar, hoy hay muchos temas en el Consejo Europeo, pero sí quisiera, por ser breve, centrarme en uno, que es el informe que se elevó a los ministros y ministras de Asuntos Exteriores por parte del relator de derechos humanos sobre la situación catastrófica de genocidio que se está viviendo en Gaza.

Quiero que sepan que nosotros desde España hemos estado siempre, y hace escasas semanas en la Asamblea General de Naciones Unidas, conjuntamente con la Autoridad Palestina, presentamos una iniciativa que fue apoyada, avalada por la mayoría de países de la Asamblea General de Naciones Unidas, instando a tres cosas: la primera, al cese, al alto el fuego, por tanto, de cualquier tipo de guerra; en segundo lugar, de acceso inmediato y urgente de ayuda humanitaria pilotado, coordinado por una autoridad independiente, en este caso UNRWA, Naciones Unidas, y, finalmente, seguir caminando en la idea de la solución de los dos Estados, porque no hay otra alternativa. Esa es la alternativa si queremos ir a las raíces del conflicto y superar y dar una solución a este conflicto.

En ese contexto, saben ustedes, sobre todo los españoles deben saber, que la Alta Representante, para entendernos coloquialmente, la ministra de Asuntos Exteriores a nivel europeo, lo que era antes Josep Borrell, se hizo eco de un informe del relator de derechos humanos donde hablaba de que Israel podía estar violando el artículo 2 del Acuerdo de Asociación que tiene la Unión Europea con Israel relativo al respeto a los derechos humanos.

Creo que es más que evidente que Israel está violando ese artículo 2 y, por tanto, lo defenderé hoy en el Consejo Europeo es que Europa tiene que suspender el Acuerdo de Asociación con Israel. Y tiene que hacerlo inmediatamente, porque lo que no tiene ningún sentido es que llevemos 18 paquetes de sanciones a Rusia por su agresión a Ucrania y Europa, en un doble estándar, no sea capaz ni de suspender un acuerdo de asociación cuando se está violando flagrantemente el artículo 2 de respeto a los derechos humanos por parte, en este caso, de Israel.

Finalmente, sí quisiera trasladar que ayer tuvimos un encuentro muy importante para el orden multilateral, que fue el compromiso de muchos países, ahora que grandes países se están retirando de la ayuda a la cooperación, de la ayuda, por ejemplo, a la prevención de pandemias, de emergencias sanitarias globales, una iniciativa, que es la iniciativa GAVI. Una iniciativa para vacunar y anticipar, por tanto, enfermedades, sobre todo a los niños en los países que no tienen acceso ahora mismo a esas vacunas. Y el compromiso manifestado por parte de España de aumentar nuestro presupuesto durante los próximos años a esta iniciativa GAVI de vacunación global a 130 millones de euros.

Y esto quiero ligarlo con lo que va a suceder a partir del domingo de la próxima semana, donde Sevilla se va a convertir en la capital de Naciones Unidas durante cuatro días.

Y ahí, efectivamente, muchos países europeos, pero no solo europeos, más de 60 delegaciones, con 60 jefes de Estado o primeros ministros vamos a reunirnos para acordar cómo seguir dando pasos a favor de esa financiación al desarrollo para cumplir con los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Y también vamos a lanzar una plataforma de acción, llamada Plataforma de Acción de Sevilla, para que no solamente los gobiernos, sino también las ONG, la sociedad civil, las empresas, se comprometan públicamente con objetivos concretos que vayan en la dirección de resolver muchos de los problemas que ahora mismo afectan estas sociedades.

Un último apunte. Saben ustedes que hoy también vamos a hablar sobre clima, sobre competitividad, y quiero manifestar el compromiso inquebrantable del Gobierno de España, en la que desde luego nosotros estamos demostrando con hechos, no solamente de palabra, y ahí están las cifras tanto de crecimiento económico como creación de empleo, como de ganancia de competitividad. Estamos representando el 40% del crecimiento de la zona euro, gracias, entre otras cosas, a la transformación energética en clave verde y por tanto de mitigación y adaptación al cambio climático. Y, por tanto, sí pediría al resto de Estados miembros que entiendan que la competitividad en el siglo XXI no es seguir anclado a los combustibles fósiles sino avanzar en la transición energética, en las energías verdes, en definitiva, en todo aquello que concilia el sostenimiento de la salud del planeta con la competitividad y la reindustrialización de nuestra economía en clave verde.

Bueno, muchos temas, yo creo que todos muy importantes y desde luego, bueno pues vamos a tener otra semana intensa y yo creo que además muy fructífera con la Cumbre de Naciones Unidas para el Desarrollo en la ciudad de Sevilla.

P.- ¿Le preocupan las amenazas de Donald Trump con los aranceles?



Presidente.- Mire, primero lo he dicho antes, España es un país, y esto es lo que ayer acordamos, un país solidario, comprometido con los Estados miembros de la Alianza, pero también soberano.

Y ese es el equilibrio que encontramos en la declaración que acordamos los 32 Estados miembros de la Alianza Atlántica, incluida también Estados Unidos.

Nosotros vamos a cumplir con nuestras capacidades. Las Fuerzas Armadas españolas, el Ministerio de Defensa, nos dice que las capacidades acordadas hace 20 días, el 5 de junio, con la OTAN representan un 2,1% de nuestro Producto Interior Bruto, y es lo que vamos a hacer.

Y ese compromiso es absolutamente compatible con el compromiso de sostener y fortalecer el Estado del bienestar en España.

Eso, lo que quiero trasladar es, por tanto, nuestro compromiso, nuestra fiabilidad, de que vamos a cumplir con esa declaración y con lo acordado.

Y, en segundo lugar, en lo que respecta a las declaraciones del presidente estadounidense, recordar que Europa y el mundo viene sufriendo una guerra comercial, unas medidas tarifarias y arancelarias que calificamos al menos desde España desde el primer minuto como injustas y también unilaterales. Que en el caso además de España son doblemente injustas, porque nosotros si hablamos en términos bilaterales de nuestra relación con Estados Unidos, los españoles tienen que saber que tenemos un déficit comercial. Nosotros no tenemos un superávit comercial, tenemos un déficit comercial para con Estados Unidos.

En todo caso, como dijo ayer el ministro Cuerdo, y yo me hago eco de esas palabras, lo que está claro es que la política comercial es una política que se dirige desde aquí, desde Bruselas. Estamos en una unión aduanera. Eso también es la Unión Europea, en un mercado único, y la política comercial pues evidentemente quien la negocia es Bruselas en nombre de todos los Estados miembros.

Desde que se impusieron esas tarifas y esos aranceles, que recuerdo a los españoles que son un 10% a todos los productos europeos, incluidos los españoles, son un 50% al aluminio y al acero proveniente de Europa, también de España, es un 25% a los vehículos que también se fabrican y se producen en Europa, también en España.

Por tanto, estamos hablando ya de que se han impuesto tarifas, aranceles, por parte de la Administración estadounidense a Europa. Y Europa, desde entonces, lo que ha hecho ha sido negociar de manera constructiva la Administración estadounidense

para fijar unas nuevas reglas comerciales. Y nosotros lo que hacemos es apoyar en este caso a la Comisión Europea en este aspecto.

Pero desde el punto de vista más político, yo lo que quiero trasladar es que España es un país abierto, es un país amigo de sus amigos. Y consideramos a Estados Unidos, un amigo de España.

P.- ¿Teme que la amenaza de Trump en estas negociaciones de la UE con Estados Unidos para acabar con la guerra arancelaria sea un problema?

Presidente.- No. Yo creo que son dos ámbitos distintos de debate. Uno es la Alianza Atlántica y otro es la Unión Europea.

P.- Presidente, el Constitucional acaba de avalar la amnistía, como usted anunció ayer.

Presidente.- Bueno, como ustedes me preguntaron. Yo no...

P.- Usted adelantó el fallo.

Presidente.- No, no. Yo no adelanté. Disculpenme. Ustedes me preguntaron. Dieron por hecho que se había producido el fallo ayer y efectivamente lo que se dio a conocer posteriormente fue la exposición motivada, pero no la sentencia.

P.- [Inaudible]

Presidente.- Yo creo que efectivamente la sentencia del Tribunal Constitucional es una muy buena noticia para España. Muy buena noticia para España porque estamos ya cerrando una crisis política que nunca debió salir de la política.

Lo que yo siempre reproché a la anterior Administración del Partido Popular es haber renunciado a la política y haber descargado en las responsabilidades judiciales y, por tanto, en el Poder Judicial, toda la respuesta a esta crisis territorial y la crisis constitucional que vivió España desde el año 2011 hasta el año 2017 o incluso 2019, con la sentencia del Tribunal Supremo.

Por tanto, uno: es una magnífica noticia para España, para la convivencia, para la coexistencia. Y yo diría, como dije ayer, tres cosas.

La primera, para todos aquellos que han seguido este debate de manera más o menos directa, decir que España, afortunadamente, es un Estado social y democrático de Derecho.



Que la iniciativa legislativa que salió del Congreso de los Diputados, avalada por una mayoría de la Cámara elegida por los ciudadanos y ciudadanas, luego tuvo su transcurso de debate con los recursos presentados por Administraciones diferentes, Gobiernos autonómicos, partidos políticos.

El Tribunal Constitucional ha sentenciado que la Ley de Amnistía es constitucional y nosotros, pues manifestamos nuestra satisfacción porque siempre defendimos que lo que saliera del Congreso de los Diputados iba a ser constitucional, tal y como ha refrendado el Tribunal Constitucional el día de hoy.

En segundo lugar, creo que es muy importante trasladar el valor de la política, porque la política es esto, es una palanca de transformación y de resolución y aportación de soluciones a conflictos muy, muy difíciles, como el que atravesó España y Cataluña internamente durante esos años aciagos, particularmente en el año 2017.

Y, por último, como dije ayer, soy muy consciente de los ataques que está recibiendo el Gobierno de España. También tienen que ver con lo que hoy se ha fallado. Pero creo que merece la pena, que todo el esfuerzo y a pesar de todos los ataques, a pesar de todos los pesares, lo que está haciendo este Gobierno es muy importante para algo que es fundamental si queremos garantizar la unidad de España y también nuestro desarrollo y nuestra prosperidad, que es la convivencia entre ciudadanos y la coexistencia entre territorios.

Y eso hoy creo que es fundamental reseñarlo y subrayarlo, porque es lo que también, de alguna manera, está avalando el Tribunal Constitucional con su sentencia.

Bueno, si os pregunto, si contesto las preguntas ya no habrá rueda prensa.

Venga, luego ya hablamos.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)